

Catalina Alvarez
 cronica@diariollanquihue.cl

Exponen el drama que viven las pacientes con cáncer de mama en la región y el país

BRECHAS. *Agrupación de pacientes oncológicos intervino el Paseo Talca de Puerto Montt con figuras simbólicas para visibilizar las dificultades de vivir con cáncer en Chile y exigir mayor equidad.*

Con el objetivo de visibilizar las falencias en la atención y tratamiento del cáncer de mama, este jueves agrupaciones de pacientes realizaron una intervención urbana en el Paseo Talca de Puerto Montt. La actividad, que se desarrolló entre las calles Pedro Montt y Cauquenes, contó con la participación de organizaciones como la Fundación La Voz de los Pacientes y la Agrupación Social Enfermos de Cáncer Puerto Varas, además del director de Salud Municipal, Miguel Aravena.

En el lugar se desplegaron cincuenta figuras femeninas, de tamaño real, pintadas en color rosado y azul marino. Estas piezas, cuidadosamente distribuidas, simbolizan tanto a las mujeres que enfrentan el cáncer de mama como las barreras que complican su acceso a diagnósticos y terapias oportunas. Las figuras rosadas, con el mensaje "Merecemos vivir más", representan la esperanza de miles de pacientes, mientras que las figuras azules reflejan las carencias del sistema, destacando frases como "Hoy hay 3.295 personas en lista de

espera por cáncer de mama en el sistema público". La intervención, que se extendió desde las 14:30 hasta las 20:00 horas, captó la atención de numerosos transeúntes, quienes se detuvieron a fotografiar y reflexionar sobre la dura realidad que enfrenta este grupo de pacientes.

VOCERÍA QUE CLAMA POR SOLUCIONES URGENTES

Durante la jornada, Víctor Hugo Flores, presidente de la Fundación Oncológica La Voz de los Pacientes Chile, destacó la importancia de descentralizar las acciones en torno al cáncer de mama. En su declaración, enfatizó las graves consecuen-



LA INTERVENCIÓN ESTUVO ENTRE EL MEDIODÍA Y LA TARDE DE AYER EN EL PASEO TALCA.

cias de las listas de espera en pacientes oncológicos, que actualmente alcanzan a 18.500 personas a nivel nacional.

Respecto a la realidad local, Flores expuso que "acá en la Región de Los Lagos hay más de 200 personas en listas de espera, sólo para un diagnóstico. Entonces, eso ya demuestra que vamos a llegar tarde. O sea, el paciente, si no se atiende ahora, va a llegar en algún momento dado, quizás con algún cáncer más avanzado".

Sobre el cáncer de mama, subrayó que las mujeres suelen postergar su autocuidado y que, muchas veces, llegan a las consultas médicas en etapas avanzadas de la enfermedad. "El cáncer no espera", recalcó,

llamando a fomentar la realización de exámenes preventivos y a destinar más recursos para mamógrafos y personal capacitado en el sistema público de salud. El vocero también resaltó que esta intervención no sólo busca sensibilizar a la comunidad, sino también presionar a las autoridades para que tomen medidas concretas. "Es fundamental que se priorice el acceso a terapias modernas y a tiempo, especialmente en regiones donde las distancias y la falta de infraestructura complican aún más la situación de los pacientes", dijo.

Asimismo, el vocero expresó su preocupación por la reciente rectificación de la resolución DAC (Comité de Drogas

de Alto Costo), que dejó a miles de pacientes sin tratamiento en primera línea. "Esto es gravísimo. Significa que, si no tienes plata, te mueres. Es una sentencia de muerte para quienes no pueden acceder a tratamiento oportuno", manifestó.

ACCIÓN CIUDADANA

La actividad también incluyó un taller educativo realizado por la Fundación en la jornada de la mañana en Puerto Varas, donde se abordaron temas como el acceso a un segundo prestador en salud y cómo reclamar ante Fonasa. "Fue un espacio enriquecedor, ya que muchas personas desconocen sus derechos en el sistema de salud. Reclamar y hacer segui-